

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.498

Suscripción en Córdoba. (Por un mes..... 2 Ptas.  
(Por trimestre... 5,50 :  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 2,50 :  
(Por trimestre... 7 :

DOMINGO 28 DE DICIEMBRE DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXV

## REVISTA

DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

**Los diques en Holanda.**—Sabido es que los holandeses, con una energía constante, tienen que luchar en sus trabajos públicos contra las mayores dificultades; así tienen que proteger diques inmensos contra las invasiones del mar, y allí los diques aseguran en medio de las arenas la estabilidad de sus edificios.

Puede juzgarse de la importancia de los trabajos de pilotaje por el ejemplo que ofrece la estación central de Amsterdam, que se está construyendo en aquella ciudad para reemplazar la estación provisional donde llegan los trenes París (Línea de la Haya.)

El trabajo preliminar consiste en la colocación de 10000 pilotajes de 12 á 15 metros de altura, enterrados en la arena por medio de grandes mazas movidas por el vapor, sistema Thomas Pigot. La arena es movida y cada estaca puede verse fácilmente en treinta ó cuarenta minutos.

Los trabajos de la estación durarán uno ó dos años más ó menos, pues hay que construir diques alrededor del lugar que ha de ocupar el edificio, á 12 metros de profundidad en la arena; este nuevo trabajo estará sostenido siempre por pilotajes sobre los cuales descansarán los diques.

Los pilotes de los pilotajes que actualmente se emplean tienen de 12 á 15 metros de largo y 30 centímetros cuadrados en la base; algunos son redondos y están provistos en su parte inferior de un regatón de hierro y en la cabeza de una armadura sobre la cual pega el martillo; el regatón se pierde, pero la cabeza sirve para varios pilotes.

No hay, puede decirse, una máquina que proceda á la operación del entierro de los pilotes; una simple caldera vertical basta para dar la presión de vapor al martillo. El cilindro en el interior del martillo tiene un diámetro de 0'75 milímetros, el curso del émbolo es próximamente de 1'50 metros. El peso del martillo es de 1200 kilogramos. Es menester, como ya lo hemos dicho, contar un tiempo variable de 20 á 45 minutos por pilote. La distancia entre cada pilote es próximamente de 1'50 en la arena mojada. Un hombre basta para el manejo del aparato.

La armadura que sirve para guiar el martillo no tiene menos de 16 metros de altura; está montada sobre ruedas que corren sobre rieles colocados en el suelo. Inmediatamente que la máquina ha enterrado un pilote en la arena, se traslada á 1'50 metros de distancia de su lugar primitivo, y una vez que ha sido colocado un nuevo pilote verticalmente, golpea repetidas veces, y lo hace desaparecer rápidamente, como un simple

clavo bajo la acción de un martillo común.

Dos martillos á vapor funcionan actualmente en Amsterdam, y el trabajo se ejecuta con gran rapidéz. Los obreros que se ocupan en él están acostumbrados á esta clase de obras, que les es familiar. Para la estación propiamente dicha, habrá que guarnecer de pilotajes una superficie no menor de 400 metros.

**Imitación del hilo de lino y del de lana por medio del hilo de algodón.**—Se ha inventado en América una nueva clase de tejido que se prepara de la manera siguiente:

El algodón en bruto bien limpio se sumerge durante veinticuatro horas en una solución compuesta de una parte de ácido sulfúrico concentrado, una parte de sulfato de glicerina y tres partes de agua, á la temperatura de 17° 65; en seguida se le comprime entre dos cilindros de vidrio, hasta que el papel de tornasol no acusen la más mínima traza de ácido.

Verificada la operación tal como queda descrita, y después de haber secado el algodón, se encontrará que las fibras habrán adquirido varias de las propiedades características de la lana, debiendo ser sometidas á una especie de fieltaje antes de que pasen á las demás operaciones de la filatura, del tejido y del tejido. Asegúrese que los tejidos hechos con el algodón así preparado, se asemejan tanto á la lana, que no puede conocerse la materia algodonosa, si no es por el olor que espesan al quemarla.

Las propiedades del algodón apergamizado permiten la sustitución por el mismo de otras materias que se han venido empleando hasta aquí para la fabricación de ciertos artículos en que la lana no entra más que por mitad.

El hilo de algodón apergamizado, reemplaza, en efecto, perfectamente y aún con ventaja, al hilo de lino, cuyas propiedades adquiere, teniendo á la vez consistencia todavía que este, y siendo más barato, sobre todo los números finos, empleados ordinariamente para la fabricación de la batista.

**Plantador de maíz, sistema Dautin.**—Comienza á estenderse en Francia el uso de un nuevo plantador de maíz, que siembra los granos á golpe, de un modo regular, y al propio tiempo labra el terreno y lo limpia de broza y de vegetación dañina. Lleva el aparato unos tambores con el grano para la siembra, y unas puntas que abren en el suelo el hoyo para colocar el grano, al cual se adiciona una cantidad de abono, que se distribuye automáticamente por un mecanismo apropiado, pudiendo graduarse á voluntad la cantidad de abono que se vierte en cada hoyo. El mismo aparato está dispuesto de modo que, una vez colocado el grano y el abono en el hoyo, se

recubre este de tierra, tapando la semilla, para que esta quede en disposición de germinar.

El aparato es arrastrado por una caballería, y varían según la separación que quiere darse á las líneas de la siembra y el número de estas que pueden abrirse de una vez.

En Francia se aplica principalmente para las siembras de maíz y de remolacha.

C. de V.

## Noticias.

—Dice *La Unión*:

«No es cierto que hayan surgido nuevas dificultades para que Alemania eleve al rango de embajada su representación en Madrid. Lo que hay es que como el príncipe de Bismark viene sufriendo una serie de derrotas referentes á los créditos por él pedidos al Reichstag alemán, teme que las cámaras alemanas hagan lo mismo con el nuevo crédito que tiene que pedir para la embajada de Madrid.»

—Según telegramas oficiales, desde las doce de la noche anterior á igual hora de la mañana de ayer, hubo en Toledo una defunción por consecuencia de uno de los llamados casos sospechosos.

—Noches pasadas una cuadrilla de bandidos entró en casa del cura de Cartelos (Lugo,) y como dicho sacerdote se negara á entregar una cantidad que aquellos le pedían, le arrojaron á una hoguera en que el infeliz pereció abrasado.

—Los trenes de Asturias circulan con alguna irregularidad á causa de las nieves. En el puerto de Pajares ha nevado bastante estos últimos días.

—Dice *El Imparcial*:

«El extraordinario movimiento que en la carrera judicial se produjo por la creación de las Audiencias de lo criminal y la supresión de las promotorías, hizo necesaria la publicación de los escalafones, que tuvo lugar el 31 de Diciembre de 1883. El decreto de 3 de Abril último estableciendo un nuevo sistema para la provisión de las vacantes dió á este escalafón mayor importancia, y en él creen ver escrito su porvenir los que hacen profesión de administrar justicia.»

Más ahora se va viendo claramente que estos escalafones no pueden ser base de los ascensos ni movimiento del personal por no contener la historia exacta y detallada, como debiera, de los funcionarios, ni el retén y compendio de sus servicios. Solo se ha hecho constar en el escalafón la fecha del nombramiento y la toma de posesión. No figuran los servicios prestados por los que

fueron promotores fiscales. Falta una casilla en el escalafón destinada á hacer constar el primer nombramiento en la carrera fiscal ó judicial.

Si se quiere que los escalafones sean una verdad y que puedan servir de base para los nombramientos, sin servir á preferencias injustificadas, necesario es que se reformen de modo que en ellos conste, con todos sus detalles, la historia completa de cada individuo desde que entró á formar parte de los tribunales.»

—Participan de Alsacia que es tanta la nieve que ha caído, que en aquellas montañas tiene más de un metro de espesor. Las nieves se extienden en una zona tan vasta, que ocupan desde Burgos hasta la costa cantábrica.

—Dice *El Liberal*:

«Como vispera de la apertura de las Cámaras, todos los partidos políticos que tienen en ella representación, preparan sus huestes para el combate.»

Los senadores y diputados fusionistas se reunirán hoy á las dos de la tarde en el salón de presupuestos del Senado. A la misma hora se reunirán en el domicilio del señor Moret los senadores y diputados afiliados á su política.

También se reunirán los representantes que en ambas Cámaras tiene la izquierda.

El gobierno por su parte celebra Consejo de ministros para fijar en definitiva los trabajos que ha de presentar en el Parlamento. Y las minorías democráticas también se reunirán antes de dar comienzo los debates.»

—Acordando á un escrito presentado por los señores Montejó y Sanchez Romá, el juzgado del distrito de la Universidad ha decretado que se pongan de manifiesto á dichos letrados las diligencias sumariales en el proceso que se sigue por los sucesos de la Universidad.

Uno de los abogados, el señor Sanchez Romá, que salió para Valladolid hace dos días, regresará inmediatamente para seguir en unión de sus compañeros gestionando activamente cuanto con este importante asunto está relacionado.

—El magnánimo y bondadoso corazón de su majestad la reina doña Isabel II, no podía ser indiferente á las necesidades de las clases menesterosas en las solemnidades de estos días. Para acudir en parte á ellas, ha ordenado que se repartan cuantiosas limosnas á las personas más pobres.

—El *Foreign Office* ha publicado la siguiente nota oficial:

«Sir Robert Morier y el ministro de Estado español han firmado una declaración que reproduce virtualmente los compromisos contraídos por España á Inglaterra con el protocolo del 1.º de Diciembre de 1883.»

«El gobierno de S. M. B. se compromete á pedir al Parlamento que eleve el límite de los derechos de un chelin por galón de vino, de los 26 á los 30 grados, y España concede al gobierno británico el trato de nación más favorecida.»

«En ambos países será necesaria la sanción legislativa para que tengan efecto las estipulaciones de esta declaración.»

«Se estipula también para subsiguientes negociaciones, que, de dar resultado, se entienda que envolverán mayores modificaciones en los derechos ingleses sobre los vinos y la revisión de las tarifas aduaneras españolas, con objeto de fomentar el comercio entre ambos países.»

Según el corresponsal del *Standard*, el señor Elduayen espera lograr en Enero que las Cortes aprueben el *modus vivendi*.

El mismo periódico añade que el gobierno español ha prometido pedir á las Cortes poderes plenos para negociar el tratado definitivo.

En cuanto á las bases de estas negociaciones, hé aquí cuáles son, según el citado corresponsal, que asegura haberlas oído de labios del señor Elduayen: «Se entenderá que cualquier reducción de derechos superior á la de un chelin por galón en vino en 30 grados, de parte del gobierno inglés, será contestada por el gobierno español con especiales concesiones, superiores al trato de nación más favorecida, á beneficio de los principales artículos de importación inglesa, especialmente á favor de los géneros manufacturados.»

La conferencia con el corresponsal del *Standard* terminó expresando el señor Elduayen la esperanza de que el feliz término en las negociaciones estrecharía más íntima y amistosamente las relaciones que existen entre Inglaterra y España, que tienen comunes intereses en Marruecos y en otras partes del mundo.»

Las noticias de los periódicos ingleses dicen que las negociaciones para el tratado definitivo han sido aplazadas hasta 1886.

—Los cardenales han felicitado el 24 á Su Santidad con motivo de las fiestas de Pascua.

El Papa, contestando al discurso que con este motivo le han dirigido, ha pronunciado un discurso muy importante.

Ha declarado que la situación del Pontificado en Roma es intolerable.

Ha añadido que sus menores libertades son coartadas.

Ha terminado reivindicando enérgicamente la independencia de la Santa Sede.

Este discurso hace suponer que el Papa abraza el propósito de abandonar á Roma.

—Refiere un periódico de Jerez que

en la mañana del domingo se encontraban jugando al toro unos cuantos niños en la calle Empedrada, y uno de ellos quiso hacer una enerte tan á lo vivo, que le clavó á un compañero suyo una banderilla en la nariz, y fué preciso el auxilio de los facultativos para poderla extraer.

—Da orden del gobernador eclesiástico de Toledo se ha prohibido el canto de las mujeres en los divinos oficios y culto de los templos de aquel arzobispado.

Dicha orden no alcanza á las niñas colegiales y niñas Hijas de María en las Flores de Mayo y otras devociones semejantes.

—Por el gobierno civil de Madrid se ha pasado á los ministerios un notable informe muy detallado sobre los sucesos ocurridos en la universidad de Madrid en los últimos días del mes de noviembre.

—En los círculos políticos hay mucha calma en estos momentos. Durará tantas horas como falten para la apertura de Cortes, en que seguramente volverá la animación.

—Se han suspendido hasta después del día de Reyes los exámenes de temporeros y aspirantes del cuerpo de Telegrafos.

—Parece que en la cuestión universitaria, cuyos debates se plantearán en el Senado, el señor Moyano piensa acudir al conde de Puñonrostro, que negó el permiso para que los catedráticos se reunieran en el Senado.

—En el Consejo de ministros de hoy S. M. el rey firmará los decretos autorizando al señor ministro de la Gobernación para presentar en las Cortes los dos proyectos de ley de reformas electoral y municipal.

El Sr. Romero Robledo comenzará la lectura en el Congreso, empezando por la reforma municipal, y es casi seguro que en ello invertirá toda la sesión.

—Entre los defensores de la izquierda dícese que el Sr. Montero Ríos es el encargado de tratar en el Congreso la cuestión universitaria.

—Parece que los ministros se han distribuido ya los puestos que cada uno de ellos ha de ocupar en los próximos debates parlamentarios.

Los íntimos del gobierno guardan gran reserva acerca de esta distribución. Sólo ha podido averiguarse que el señor Cánovas se ha encargado de contestar al Sr. Castelar, si este, como se dice, interviene en el debate.

—Anoche se dió la última mano á los proyectos de Gobernación.

El ministro y el subsecretario dedicaron largo rato á este asunto, y tiénesese por seguro que acordaron algunas innovaciones respecto de las penalidades por delitos electorales.

Dícese que se fijarán penas de bastante rigor.

Según vemos en los periódicos de Zaragoza y Tulete, el lunes á las seis de la noche ocurrió un choque en la estación de Alifan entre el tren-correo ascendente de Navarra, núm. 82, que había salido de Miranda con algún retraso, y el mixto núm. 87, que había salido de Zaragoza á las tres de la tarde. El choque, que debió llegar á Zaragoza á las diez y minutos de la noche del lunes, no llegó por esta causa hasta la madrugada del martes.

Parece que el tren-correo no llegó á tiempo de enlazar con el mixto en Castejón, y que este último le esperaba en la estación de Alifan. El encargado de la guja dió entrada al correo por la misma vía en que se hallaba el mixto, y se produjo el choque, no ocurriendo mayores desgracias por haber sucedido aquel dentro de agujas.

Entre heridos y contusos parece que se cuentan 15 ó 16 viajeros. El maquinista y el fogonero de uno de los trenes quedaron en grava estado, y las máquinas y el material sufrieron bastantes desperfectos, sobre todo, los del correo.

—Algo más breve que los precedentes ha sido el consejo de hoy, presidido por S. M. el rey. Los ministros de Fomento, de Gracia y Justicia, de Hacienda, de la Gobernación y de Guerra han autorizado al monarca de los proyectos que someterán á las Cortes y cuya lectura tendrá lugar mañana y el lunes en las Cámaras.

Como es consiguiente, se ha hablado de política internacional con relación á las conferencias de Berlín y á los tratados que estamos negociando con otros países.

Ha quedado acordado el programa parlamentario. El ministro de la Gobernación leerá mañana sus proyectos en el Congreso, y entretanto el gobierno estará en la alta Cámara dispuesto á contestar á cuantas preguntas é interpelaciones se le hagan.

El presidente hizo el acostumbrado resumen de los sucesos más salientes que han ocurrido desde el último consejo, así en España como en los países extranjeros, y acto seguido se procedió á la firma de los decretos de que eran portadores los consejeros de la corona.

Se han firmado los decretos nombrando senador vitalicio al ex-senador catalán don Manuel Girón; consejero de Estado á don Juan Magaz, cubriendo la vacante que dejó el fallecimiento de su hermano don Francisco; y una trasfencia del ministerio de Ultramar, y una disposición ordenando se activen los expedientes sobre reparto de terrenos de resaca en la gran antilla, y el ascenso á brigadieres de los dos coroneles que há dos días anunciamos.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 26 de Diciembre de 1884.  
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:  
La proximidad de la apertura de las cámaras hace que los diversos elementos que en ella tienen representación celebren hoy reuniones parciales, excepción de las mayorías, pues estas solo acostumbran á congregarse cuando se trata de elección de mesas.

Las fracciones liberales recuentan sus fuerzas y acordarán su línea de conducta, á la manera que los gefes de los ejércitos se reúnen al dar comienzo á una campaña, para hacer la distribución conveniente y oír las opiniones de los que por su categoría creen deben emitir sobre las contingencias que concurrir pueden. Los fusionistas y sus aliados cuentan ha de ayudarse en algunas de las cuestiones que han de debatirse una parte de los hombres que militan en el partido conservador, especial-

mente, en la universitaria y en la referente á las medidas adoptadas con motivo á la epidemia cólica, confiando que esto ha de producir una modificación en el gabinete: sin embargo, los órganos de la situación dicen que todos los esfuerzos de sus contrarios para procurar escisión en sus filas serán inútiles.

También dicen que por el camino que van los partidarios de don Práxedes y sus nuevos aliados no se llega á la unión sincera de los elementos liberales para formar un partido fuerte, sino á la coacción que nada crea y solo perdía en último caso destruir. Para volver cada cual á su campo y hacerse mútua guerra, sin que sirvieran para cosa alguna los pactos efímeros llevados á cabo sin la madurez conveniente.

Hoy se ha reunido el consejo de ministros, y en él se firmaron por el monarca los decretos autorizando la presentación á las Cortes de varios proyectos, entre ellos el de la ley electoral y el de la provincial, y otro nombrando un senador vitalicio.

Dícese que los ministros se han distribuido los asuntos en que han de intervenir para contestar á las oposiciones en los debates anunciados, asegurándose que el presidente se encargará de parar los golpes que á la situación se dirijan por el jefe de los posibilistas.

Anoche se dejó sentir en esta un temblor de tierra que causó ligero pánico en los que de él se apercebirían. Hoy se han recibido telegramas de algunos puntos donde se han sentido con mayor intensidad sus efectos; pero se refieren á Andalucía, y creo le será más fácil recoger datos exactos. — El correspondiente.

## Variedades.

### TEMBLOR DE TIERRA.

Sobre el ocurrido en la noche del 25, leemos lo siguiente en *El Imparcial*:

«Algunos minutos antes de las nueve se sintió anoche en Madrid un temblor de tierra, de escasa duración, pero de cierta intensidad, que produjo alarma en gran parte del vecindario.

Sucedió lo que en casos análogos sucede siempre: sonaron las campanillas poco fijas, se movieron las lámparas colgantes, paráronse algunos relojes y rechinaron puertas y ventanas.

Mayor que en otra parte alguna fué la alarma en el teatro Real. Empezaba Battistini á cantar el *allegro* del aria de Asthon, cuando un rumor estrepitoso y prolongado estalló en el paraiso. Las voces de ¡calma! ¡calma! ¡orden! ¡orden! al mismo tiempo que tranquilizaban al público de arriba, producían cierta alarma en el resto del teatro, porque hacía suponer que el alboroto tenía alguna causa grave. Hubo el temor de si sería un incendio; todo el público de las butacas se puso en pie, sin darse cuenta de lo que pasaba, porque en la planta baja del edificio no se advirtió absolutamente nada.

La ópera estuvo interrumpida cuatro ó cinco minutos, y cuando se reanudó aún siguieron los murmullos, hasta que con la mutación de escena empezó el preludio de las arpas.

En el entreacto, comunicándose las impresiones unos y otros, se vino en conocimiento de que lo ocurrido sólo podía atribuirse á un movimiento oscilatorio de la tierra. Habían observado, principalmente los que estaban en toda la parte izquierda del paraiso, y mucho más los que ocupaban los sitios más altos, una especie de balanceo que parecía llevarlos al lado opuesto, y atribuyéndolo en el primer momento á que el edificio se derrumbaba, de ahí el grito de alarma y el afán de ponerse en salvo.

Fué tan sumamente rápido, sin embargo, el movimiento, que la calma volvió en seguida, y el sobresalto se debió más á ignorar la causa y atribuirle á un más grave accidente.

En la calle del Sombrerete fué necesario desalojar á toda prisa la casa número 2, que por efecto de la oscilación se agrietó y empezaba ruina.

También en la calle de los Leones y en algunas otras se han resentido varios edificios.

El terremoto se ha sentido con más intensidad que en Madrid en las provincias andaluzas.

Hasta la hora en que escribimos sólo se tienen noticias telegráficas de Granada, Jaén, Málaga y Marbella.

En Granada se sintió el movimiento oscilatorio á las nueve de la noche, durante éste unos cincuenta segundos.

El pánico en la población fué horrible. El vecindario en masa abandonó las casas, expariéndose por calles y plazuelas.

Los edificios han sufrido algunos desperfectos, más, por fortuna, los últimos telegramas nada dicen sobre desgracias personales.

A las doce y cinco minutos, en que está fechado el último despacho, continuaban, á pequeños intervalos, las oscilaciones, si bien no tan intensas como la sentida á las nueve de la noche.

En Málaga se sintió el temblor de tierra á la misma hora y con mayor intensidad que en Granada.

Algunos edificios sufrieron grandes desperfectos.

El alero de un tejado, al caer, dejó muertos á una mujer y á una niña de corta edad.

Un paredón, que también se derrumbó, cogió á dos individuos, que resultaron heridos.

El pánico del pueblo de Málaga fué indescriptible. El vecindario abandonó los edificios, y á la hora en que escribimos está acampado en las plazuelas y en las afueras de la población.

La autoridad civil ha dispuesto que las casas estén toda la noche iluminadas, ordenando además que los agentes de orden público y la guardia civil, por parejas, recorran las calles para prestar auxilios y evitar desórdenes.

—Hace tres días en Pontevedra y en Vigo hubo un temblor de tierra bastante perceptible, de nueve á diez segundos de duración. Casi al mismo tiempo se percibía un fenómeno análogo en Lisboa, y al día siguiente en Sevilla, que se reprodujo al cabo de un cuarto de hora.

La Correspondencia á última hora dice lo siguiente:

«Las noticias que se han recibido acerca de los efectos del terremoto en provincias, hasta la hora en que cerramos esta edición, son las siguientes:

En Almería se ha dejado sentir con

alguna intensidad, resintiéndose algunas casas.

En Loja también se ha sentido bastante, produciendo gran pánico, pero sin consecuencias graves.

En Antequera se han hundido algunos edificios: tampoco han ocurrido desgracias personales.

En Vélez Málaga ha resultado herido un telegrafista. Amenza ruina la estación telegráfica. Hay otros varios heridos.

Estas noticias alcanzan hasta las tres de la tarde de hoy.

Nada podemos decir por nuestra parte de Málaga y Granada por no haberse recibido ayer en nuestra redacción periódico alguno de los que cambian con el DIARIO.

## Gacotillas.

—Más datos.—Ampliando los que, acerca del terremoto del jueves, publicamos ayer, podemos hoy añadir que el repentino movimiento ha causado desperfectos considerables en algunos edificios aislados. Del campuvario del convento de Santa María de Gracia se desplomó una gran mole de piedras, cayendo á la calle. En los pozos y sótanos de muchas casas se sintió un ruido extraño, semejándose al paso de un tren. En una casa del barrio de San Lorenzo se desplomó la pared de un corral. A varias de las personas que se hallaron precipitadamente del Café del Gran Capitán se les perdieron algunas prendas, principalmente capas, de las que varias aún no han parecido. Tal fué la oscilación en varios puntos, que hasta los pasajeros que venían en el expreso, apesar de su velocidad y natural movimiento, se apercehirieron á su paso por la estación de Almodóvar. El tren mixto procedente de Málaga, tuvo que suspender la marcha en Bobadilla, por temer el maquinista un descarrilamiento. Las máquinas y furgones que se hallaban en las estaciones central y de Caceres, también sufrieron los mismos movimientos de oscilación, ocasionando en aquellos contornos un gran ruido. Hemos recibido cartas de algunos pueblos de esta provincia, manifestándonos haberse sentido, á la misma hora que en Córdoba, el temblor de tierra que es objeto de todas las conversaciones. Los efectos que han producido en las demás capitales de esta zona, han sido en algunas de mucha importancia, según podrá verse en el extracto que de los periódicos que se nos han remitido publicamos en la sección de *Variedades*.

—El tiempo.—Por fin se resolvió favorablemente el problema. Llevamos dos días en los que, salvo algunos intervalos breves, no ha dejado de llover copiosamente. Inútil creemos asegurar que las lluvias han sido recibidas en general con verdaderas muestras de regocijo. La necesidad del benéfico rocío era ya grande, y la sequía que veníamos experimentando, ha dejado sentir sus naturales efectos.

—El vigia.—En pestes, inundaciones, tormentas y terremotos, —bien Córdoba un escudo — en sus *ángulos de oro*.

—Teatro Principal.—En los días de Pascua se ha visto muy concurrido en las funciones de la tarde y de la noche el coliseo de la calle de Am-



